

ProRat-Sitzung 29.09.2016 – Konstituierende Sitzung

Anwesend: Stefan, Enrico, Christian, Maria, Anne, KyeongHwa, David, Christoph

Gast: Stefan (Physik),

Entschuldigt: Susann, Thomas, Ronja, Sven

Protokoll: Anne

0. Nachtrag zu den neu gewählten Mitgliedern des ProRats

- Durch das Ausscheiden von Patric Maurer, rückt nun Sven Preußner als voll gewähltes Mitglied in der Wählerliste nach oben
- Sven wird sich ab Dezember in die Arbeit einbringen können und möchte sich bereits für die Organisation und Durchführung des ProRat-Standes am Dies Academicus beteiligen

1. Begrüßung durch die Sitzungsleitung, Annahme der Tagesordnung und Festlegung der Protokollantin

- Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen

2. Annahme der Geschäftsordnung durch die neuen stimmberechtigten Mitglieder

- Die Geschäftsordnung wurde einstimmig angenommen

3. Wahl der Sitzungsleitung für 2016/17 und einer Vertretung

- Vorschlag für die Sitzungsleitung: Stefan. Vorschlag für die Stellvertretende Sitzungsleitung: Maria

Die Vorschläge werden einstimmig angenommen.

4. Wahl der beiden zentralen Ansprechpartner_innen (vormals "Sprecher_innen")

- kurze Diskussion zum SprecherInnenmodell: Ergebnis ist, dass die neu gewählten ProRäte das Modell „Zentrale/-r Ansprechpartner/-in“ + „Stellvertreter/-in“ weiterführen und gegebenenfalls später modifizieren wollen (gedacht: 2 zentrale AnsprechpartnerInnen; geplant ist eine dahingehende Veränderung der Geschäftsordnung)
- Wahl: Offene Abstimmung
Vorschlag für Zentrale Ansprechpartnerin: Maria – einstimmig angenommen
- Vorschlag für Stellvertreter: Enrico – einstimmig angenommen

5. Wahl der beiden Finanzverantwortlichen für 2016/17

Vorschlag für den Finanzverantwortlichen: Christian
Stellvertreter: Stefan

Kombinierte Wahl: einstimmig angenommen

6. Anträge zur Änderung der Geschäftsordnung

- Stefan will die Geschäftsordnung gerne überarbeiten und lädt dazu ein, gemeinsam daran zu arbeiten
- Maria, Christian, David erklären sich ebenfalls bereit, mitzuarbeiten
- Termin wird durch Stefan koordiniert

7. Bestätigung/Änderung der Zusammensetzung der AGs

- Bestätigung der bisherigen AG-Struktur
- AG Hochschulpolitik – Maria, Stefan, Christian, David, Enrico
- Enrico: will bei neuer AG „Wahlen“ mitarbeiten – er schlägt vor, diesen Punkt aus der AG „Hochschulpolitik“ auszuklammern und zu einer eigenen Arbeitsgruppe zu machen
- AG Beratung: Stefan schlägt sich als Vor-Ort-Beratung vor, KyeongHwa als Unterstützung/ E-Mail-Beratung; Enrico würde gern das Thema „Leitfaden“ übernehmen (Interne Koordination mit der RAL) Susann wird bald diesbezüglich und für eine Übergabe kontaktiert (Ende Oktober ist sie erreichbar)
- AG Öffentlichkeitsarbeit/Kommunikation: Enrico, Anne, David, (Veranstaltungsorganisation), Thomas (arbeitstitel); die anderen sind grundsätzlich immer bereit, bei großen Aufgaben und Veranstaltungen mitzuhelfen
Enrico und David übernehmen die Pflege von Social Media/Homepage etc.
- Diskussion zum Newsletter – prinzipiell wird der traditionelle Newsletter favorisiert, da informativ und qualitativ hochwertig; die AG wird sich bezüglich einer Überarbeitung dennoch beraten, da neue Ideen in den Raum geworfen wurden
Anne fragt nochmal Lena, ob Sie gänzlich aus dem Projekt ausscheiden möchte
- Es gibt die Idee, Texte vorzuformulieren und von Rico einpflegen zu lassen. Prinzipiell ist das Ziel die Eigenverantwortlichkeit der jeweiligen Arbeitsgruppen bzw. Projektverantwortliche, die dann um die Unterstützung in der Öffentlichkeitsarbeit werben und sich Kompetenzen anderer ProRäte zunutze machen

8. Festlegung der Ziele für das Geschäftsjahr 2016/2017 (Stefan)

Ergebnisse eines Arbeitstreffens vom 26.09.2016

- Langfristig: aktive Beteiligung am Aufbau einer Doktorandendatenbank
- Kurzfristig: Vernetzung mit Personalrat, **Thesis**, VMPV, LAMS, MULE (zu den Sitzungen gehen!), Graduiertenzentrum der HTWK, RAL, Internationale Promovierende (KyeongHwa)
- Kurzfristig: Finanzen pflegen (Antrag beim StuRa)
- Kurz- und langfristig: Bekannter werden, Leitfaden aktuell halten, Wahlbeteiligung erhöhen, Grillen bzw. ein vernetzendes Veranstaltungsformat (Stammtisch)
- Veranstaltungen planen: Tag der Promovierenden (David und Maria erklären sich bereit, die Veranstaltungsplanung zu leiten), Dies Academicus (Enrico übernimmt die Leitung der Veranstaltungsplanung)
- Langfristig: Neue Ausgabe des Leitfadens herausgeben (Enrico)

9. AG Hochschulpolitik:

• ggf. Bericht zur Arbeitsgruppe PE-Konzept (Christoph)

PE-Konzept: es wird noch 2 Termine bis Ende Oktober geben

Änderungen im Rahmenkodex wurden noch nicht eingepflegt (obwohl dieser bereits unterschrieben)

Es gibt noch kein Konzept über die Stellenausstattung (Prof. Lenk)

Unregelmäßige Protokolle, geplant ist aber ein zusammenfassendes Protokoll bis zur nächsten Sitzung

Inhaltlich: Kapitel Promovierende fast abgeschlossen (3-Jahres-Regelung erstmal fest, es soll eine Promotionsqualifikationsphase geben, Diskussion über interne und externe Promovierende);

Inhaltlich klare Orientierung am Rahmenkodex

Einstimmig: Christoph muss in den Verteiler wieder aufgenommen werden! (er schreibt Ronja selbst ob der Eintragung)

• **Bericht zum 1. Dialogforum mit Nachwuchswissenschaftlern des SMWK (Stefan)**

- Frau Staatsministerin Stange hat zu einem Dialogforum für Nachwuchswissenschaftlerinnen eingeladen
- Stefan hat einen Impulsvortrag gehalten; zentrale Themen seines Vortrages: Betreuungsvereinbarungen/-verhältnis, Finanzierung, Doktorandenstatus, Problem der „Zukunft“ wurde ausgeklammert
- Eingang auf WissZeitVG, Befristung, Rahmenkodex etc.
- Impulsvorträge sollten Diskussion anstoßen, allerdings kam eine produktive Diskussion kaum zustande, auf die Impulsreferate wurde wenig eingegangen
- Bereits nach 1,5 Stunden abgebrochen, obwohl die Veranstaltung für 3 Stunden geplant war (Anschläge in Dresden)
- Die Veranstaltung wurde eher als Input für Frau Staatsministerin gesehen
- Weiterführung des Veranstaltungsformats bereits geplant: Thema „Entschleunigung“ im Wissenschaftlichen Wettbewerb und Verknüpfung von Gesellschaft und Wissenschaft
- Protokoll der Veranstaltung wird noch von dortigen Stellen angefertigt (eventuell öffentlich zugänglich)
- Stefan verfasst einen Text für die Homepage

VMPV: PromovierendenvertreterInnen aus Dresden wollen eventuell noch dieses Jahr Treffen in DRESDEN organisieren. Sie erstellen einen Vorschlag für zwei Wochenenden im November, Doodle wird von ihnen erstellt und es wird zum Treffen eingeladen

• **Stefan (Physik): Doc-Initiative Physik und Geowissenschaften:**

- Überarbeitung der Promotionsordnung für die Fakultät Physik- und Geowissenschaften ist abgeschlossen! Neue Promotionsordnung steht online:

Was ist neu?

- Kumulative Dissertation nun möglich
- Eine promotionsbegleitende Kommission wurde eingerichtet
- Verpflichtender Eintrag in die Doktorandenliste (mit Minimum an Zeit, bevor Promotionsverfahren eröffnet wird)
- Betreuungsvereinbarungen (1-2 Evaluationsvorträge/Feedback verpflichtend und außerhalb der Beziehung zum Doktorvater (also durch eine dritte Person))
- Rigorosum abgeschafft

Es gibt jetzt noch 1 Jahr Übergangsfrist, bis die neuen Regelungen für alle gelten

Die Doc-Initiative berät zur Zeit die Promovierenden, für welche Promotionsordnung sich im Einzelfall entschieden werden sollte

- **Vernetzung mit Personalrat**

- Maria stellt den Kontakt her

10. Büro/ Organisatorisches

- **Schlüssel neu verteilen**

Briefkastenschlüssel: David, Stefan, Christian, KyeongHwa, Maria, Anne, Enrico, Susann (?)

2. Büroschlüssel: Stefan (Sitzungsleitung); Stefan trägt sich bei Frau Lochner (Sekretärin der RAL) in die Schlüssel-Liste ein

- **Verteilen der neuen Passwörter**

- **Terminfindung für das Aufräumen des Büros**

18 Uhr vor der nächsten Sitzung: Anne bringt bis dahin die Pfandflaschen zurück

- **Terminfindung für das Überarbeiten der Geschäftsordnung**

Stefan macht ein Doodle

11. Sonstiges

Termin der nächsten Sitzung: 20.10.2016 19:00 Uhr, wahrscheinlich danach Stammtisch (wird organisiert), davor 18 Uhr: Büro aufräumen